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主席(張議長鎮榮)：                記錄：羅文君 

    本會王副議長、楊縣長、上官秋燕議員、吳旭智 

議員、張秘書長、縣府各單位主管、聯絡員、各媒體 

記者，大家早安！本席現在宣布會議開始，現在起半 

個小時為上官秋燕議員質詢的時間，現在就請上官議 

員開始質詢。 

上官議員秋燕： 

  謝謝議長、副議長、張秘書長、楊文科縣長、所 

有縣政府團隊、以及在場有我們吳旭智議員、所有媒

體先生、小姐，大家好大家早，本席今天是第19第 8

次定期大會質詢時間，由我上官秋燕來質詢，首先我

想要請我們縣長，因為我們現在新竹縣可以算是一個

非常幸福科技城，我想說我要為一些婦女姊妹們為了

她的保障給她們有選擇權，我希望我們新竹縣楊縣長

你老中青幼通通都照顧，我在這裡要請我們的縣長是

不是能夠提倡凍卵營養金，凍卵營養金就是讓我們女

性的婦女姊妹在 30歲至 40歲這個年齡，可以凍卵在

一家醫院，如果她將來還想要生的時候，最起碼她還 

有這個凍卵存在，那因為現在說實在現在少子化，年 
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輕人比較不想要生孩子，像我們竹東鎮為了區區了那   

2千位可以成為竹東市，我也很想提倡我們新竹縣有

這麼好的政策，在楊縣長帶領之下，我相信楊縣長你

這一次一定能夠順利連任，明年在 112年是否能夠提

倡我們這婦女凍卵營養補助金？是否可以，我想請問

一下縣長你覺得這個政策對一個婦女姊妹來講，尤其

我是身為一個女性，我覺得這個來提倡凍卵營養金，

我不知道楊縣長對我這個提議覺得好不好，請我們楊

縣長來表示一下，好不好。 

主席(張議長鎮榮)： 

    請楊縣長回答。 

楊縣長文科： 

     謝謝上官議員，我想你關心一般的婦女凍卵是不   

 是可以補助的問題，這個構想很好，目前我們對於一  

 般不孕夫妻、中低收入戶我們都有給他補助，如果你 

 是要把所有這些都加入可以給他補助，這個事情構想 

 很好，我們會請衛生局來研議看看可行性如何，好不 

 好。 

上官議員秋燕： 
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    好，謝謝縣長，我想政策有很多種，比如就像我 

們老人年金也好，比如說它有規定我們是 30至 40歲 

，看他戶籍在我們新竹縣是有滿 1年、2年或 3年，

他也才有這個資格，那我也希望衛生局這邊可以加強

這項政策，讓我們婦女保障讓她有選擇權。那我在請

教一下我們衛生局長，如果說我提議凍卵補助，在衛

生局來講這個補助，你覺得可行性嗎？ 

主席(張議長鎮榮)： 

    請衛生局回答。 

衛生局殷局長東成： 

    謝謝上官議員，剛剛我們縣長也有請我們衛生局

來研議，這都是很好的構想來照顧婦女，現在大概趨

勢上確實有生育率在下降、生產年齡在上升，所以凍

卵、不孕問題確實需要我們縣政府多加關心，我們會

後再研議，但目前已經有的不孕症，這個是有在國健

署這邊如果民眾有這需求、這些資訊我們都會來提供 

，只要有一方是本國籍、女性是45歲以內，都可以申

請到10萬元，但是要提供醫院有診斷不孕症的夫妻，

以上說明，謝謝。 
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上官議員秋燕： 

    謝謝我們殷局長，謝謝你的解釋，我想說每一種  

政策都是對縣民好的，我也希望聽聽縣民的聲音，這

也是一些婦女姊妹想要的、需要的，我在拜託縣長。 

    第 2件事，本席要拜託們楊縣長，我們新竹縣平 

安保險，在我們邱縣長上任就很關心這件事，過去是

沒有的，當時邱縣長就認為新竹縣平安保險很重要，

為什麼？如果一個家庭突然間失去一個家人，在他突

然起來的事情，他的身後事是一個龐大，所以當時邱

縣長就提議30萬的平安保險，我想楊縣長你也是延續

邱縣長平安保險政策，本席這邊想說因為現在物價上

漲，我們一碗麵、過去一個便當不用 100元，現在一

個便當是 100多元，是不是在這10多年來一直都沒有

調整的新竹縣平安保險，是不是可以調整加碼 5萬，

等於平安保險35萬的金額，讓一個家庭破碎的話，他

有這筆金錢來處理家人的身後事或是幫助他的家庭，

那我想問社會處這邊我提議的，我想了解一下如果我

推廣這個事情加碼 5萬，對我們目前30萬，而且過去 

比如說去年或今年有領的人數是大概多少？處長，我 
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想來了解一下。 

主席(張議長鎮榮)： 

    請社會處回答。 

社會處李處長國祿： 

    謝謝上官議員對我們縣民意外保險的關心，誠如

你剛剛所說，這是 100年實施新竹縣的縣民意外保險 

，最近 3年的理賠人數分別是 108年有 164件、109

年有 151件、到去年 110年有 179件，這是我們的理

賠人數，那每個人每戶 30萬，現在 111年還在統計

當中，以上說明。 

上官議員秋燕： 

    那如果說加碼 5萬的話，我們縣庫需要加多少錢 

的金額保費？ 

社會處李處長國祿： 

    我們有初估大概理賠金額到 35萬，增加這 5萬

元我們所需要的經費大概會增加 900萬元，以上說

明。 

上官議員秋燕： 

    900萬金額，但是你保費呢？你保費要追加多少 
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  錢？ 

社會處李處長國祿： 

    保費是我們縣政府來出的。 

上官議員秋燕： 

    我知道阿，這保費的話你要給兆豐保險公司。 

社會處李處長國祿： 

    對，這是我們這幾年的預算包含 111年、112年 

預算額度都是 5,500萬元，所以我們如果要增加 5萬

元到我們 35萬元的話，預估我們會再增加 900萬元 

。 

上官議員秋燕： 

  那我也希望楊縣長能夠來幫忙這件事，如果縣長 

連任以後明年度是否可以再加碼 5萬元我們新竹縣縣

民的平安保險，總金額是 35萬，到時候再拜託楊縣

長，好不好，謝謝。 

    那最後一題，我想說我上任到現在一直談的我們 

老人家的假牙補助，我已經談了好久好久每一次定期

會的質詢我都在談論補助65歲以上老人家假牙，我想

假牙對一個老人家非常重要，尤其現在假牙要做的話
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金額是非常龐大，一顆植牙都要 6萬元，當然老人家

可以做比較低的價錢，那是不是縣長這邊能夠幫忙明

年政策假牙補助，是不是從65歲以上每個人，不能說

是低收入戶才補助，就是像我們縣長的老人金一樣，

只要你有資格來補助每一位一輩子一次補助讓他有選

擇說我要做多少錢的假牙，最起碼老人家有一口好牙

可以吃美食，有時候老人家講話，尤其現在戴口罩還

好，像過去老人家講話若沒有門牙的話都不敢開口講

話，我覺得這很嚴重，所以老人尊嚴我希望楊縣長能

夠幫忙這件事，那不用回答。 

    最後本席今天質詢的時間就到這裡結束，非常感 

謝我們議長、副議長、張秘書長、楊縣長的團隊，以

及我們媒體先生、小姐、吳旭智議員，感謝大家，接

下時間我想說留給我們吳旭智議員繼續來質詢，謝謝

大家，我質詢結束。 


